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Madame, Monsieur , 

Alors que les anglais ont fait le choix de quitter lõunion europ®enne, au plan 

local le feuilleton du  nouveau schéma de coopération intercommunale 

continu e. Lõ®pilogue est esp®r® pour début Septembre, date à laquelle 

Monsieur le Préfet de la Creuse devra rendre son arbitrage. Notre  

Communauté de communes m et à profit cette latence pour initier une 

réflexion sur la réhabilitation  du cinéma et la réfection du bassin de la piscine.  

Concernant la commune , nous engageons cette année un programme de 

voirie  important mais  indispensable pour maintenir à niveau notr e réseau 

communal long de 75 kms. Pour la rue des fossés , nous b®n®ficierons dõun taux 

de subvention exceptionnel de 65 % grâce aux crédits FSIL (fond de  soutien à 

lõinvestissement local), en compl®ment de la DETR (Dotation dõ®tat aux 

territoires ruraux).  La r®cup®ration du FCTVA sur les travaux dõentretien de voirie 

nous permettra aussi de doper notre  programme.  

Après une année 2015 en retrait, la saison thermale en cours  sõannonce sous 

les meilleurs au spices  avec une fréquentation en nette hausse sur les premiers 

mois. La nouvelle organisation des médecins , avec une coordination des 

rendez -vous et des consultations sur le site des thermes , donne entière  

satisfaction aux curistes.  

Lõarriv®e de lõ®t®, synonyme de vacances pour nos deux écoles qui ont fêté 

ch acune à leur façon ce  moment privilégié , est aussi synonyme dõanimations 

pour notre station. La saison estivale sera cette  année encore riche 

dõ®v¯nements avec les concerts du vendredi, le 2ème  Festivõété le samedi 30  

Juillet, lõarriv®e du tour cycliste de la Creuse le 11 Ao ût, la brocante le 15, 

avant la fête patronale le  week -end end suivant qui coïncidera auss i avec 

lõinauguration du stade. 

Le mois de Septembre ne  sera pas en reste avec la Fête du Pain , du Vin et des 

Fromages ou encore le comice agricole . La maison  du patrimoine ouvrira ses 

portes à plusieurs artistes pendant que la r®sidence Anne dõAyen sera  investie 

par  lõassociation Evaux et son histoire. Lõexposition photographique de Peter 

Menzel se poursuivra jusquõau 30 Septembre. 

Notre récent déplacement à G ONÇA  au Portugal devrait aboutir rapidement 

à un jumelage entre nos  deux communes et créer ainsi de nouvelles 

animations indispensables à la vie de nos territoires.  

Bref un beau programme en perspectives qui devrait attirer de nombreux 

visiteurs. 

Lõ®t® sera aussi pour notre collectivit® lõoccasion dõaccueillir Mme Isabelle 

ARRIGHI nouvelle sous -pr®f¯te dõAubusson et de lui faire part de nos projets et 

de nos attentes.  

Vous souhaitant de bonnes vacances, je vous prie de croire , Madame , 

Monsieu r, ¨ lõassurance de notre implication et de notre dévouement.  

 

Bruno Papineau  
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LA COMMUNAUTE DE COMMUNES 
Nouvelles intercommunalités   

Malgr® de multiples r®unions et propositions dõamendements, les 40 membres 

de la Commission Départementale de C oopération Intercommunale ne sont 

pas parvenus  à un accord sur la nouve lle carte des intercommunalités.  

Plusieurs points de désaccord  semblent persister , notamment sur les EPCI 

(Etablissement public de coopération intercommunal) de  Dun-le-Palestel, 

Bourganeuf Royère et la Ciate.  

Concernant notre zone Est, rien nõest acquis, car si notre Communauté de 

Communes est à une large majorité favorable à la carte d e Mr le Préfet de la 

Creuse (cf c arte  ci -dessous), Boussac semble vouloir rester seul alors 

quõAuzances Bellegarde d®fend un projet ¨ minima à  4 comm unautés de 

communes.  

La d®cision finale sera prise par le repr®sentant de lõ®tat apr¯s examen de 

lõavis de chacun des conseils municipaux. Une r®cente rencontre entre 

présidents et vice -présidents des  EPCI de la zone Est a mis en évidence un 

certain nombr e de divergences de vue compréhensibles à ce stade de la 

réflexion.   

 

 

 

Si la carte de Mr le Préfet est retenue , elle permettra à la nouvelle 

Communaut® de commune dõassurer une certaine stabilit® par rapport au 

Pays de C ombrailles en Marche (seule la C ommun auté de communes de la 

Haute Vall®e du Cher nõest  pas dans le périmètre du Pays).  
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Ce nouvel EPCI permettrait dõavoir un d®l®gu® ¨ la grande r®gion et de 

pouvoir assurer entre autre un certain lobbying pour lõaboutissement des 

projets de notre territoi re. 

Certes , la mise en place dõune nouvelle gouvernance, lõorganisation des 

services , ne seront pas un long fleuve tranquille.  Pourtant , après avoir 

d®couvert lõorganisation territoriale de la Bulgarie lõan dernier, et plus 

récemment celle du  Portugal,  no us sommes convaincu s que nous devons 

atteindre cette taille critique de 30  000 habitants pour avoir un minimum de 

visibilité depuis Bordeaux.  

Dans tous les cas , la loi NOTRE pr®voit que lõarr°t® d®finitif du nouveau 

périmètre devra être pris au plus tard l e 31 Décembre de cette année pour 

mise en ïuvre au 1er janvier 2017.  

Réflexion sur la réhabilitation du cinéma  

Grace à une programmation toujours en phase avec les sorties nationales , le 

cin®ma connait une fr®quentation constante dõune ann®e sur lõautre. Si le 

matériel de projection est aux standards actuels du format numérique, il faut 

bien reconnaitre que la salle est dõun autre ©ge. 

Un groupe de travail au sein du C onseil communauta ire vient dõ°tre mis en 

place pour conduire une réflexion sur une éventuelle réhabilitation du 

cinéma , avec pourquoi pas une seconde salle.  

Si un projet devait voir le jour , il semble quõil puisse b®n®ficier dõun 

accompagnement financier à un niveau très i ntéressant.  

Réfection du bassin de la piscine  

Lors de la réhabilitation de la piscine intercommunale, seul le bassin avait été 

exclu du programme de travaux. Certes , quelques carreaux ont été 

remplacés ici ou là, les accroches mains ont été reprises mais à moyen 

terme , il faudra envisager une réfection complète du bassin.  

Plusieurs techniques sont semble -t-il possibles. Des chiffrages sont en cours. Il 

faudra ensuite solliciter les financeurs potentiels  : état, région département.  
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Signalétique  

Si en 2015 le Conseil Départemental a 

r®alis® dõimportants travaux pour 

actualiser la signalétique des grandes 

directions sur les RD 996 et 915, les 

dépenses pour les indications intra -

muros incombent à la commune.  

Une signalétique complémentaire sera 

donc mise en place dans les prochains 

jours. Mais dõores et déjà , des totems et 

des panneaux personnalisés financés 

par la SEM de lõ®tablissement thermal 

viennent dõ°tre install®s. 

 

Marquage au sol  

Après la réfection de la RD 996 , 

lõensemble des marquages au sol sont 

en cours  avenue de la République, rue 

de Verdun, rue du faubourg St Bonnet, 

Parking St Bonnet,  rue Saint Bonnet e t 

rue du marché Vieux , ainsi que route de 

Causans . 

Le montant des travaux sõ®l¯ve ¨ 5103 û 

HT. 

Dans le courant de lõ®t® lõensemble des intersections en campagne feront 

lõobjet dõun marquage si n®cessaire. 

Réfection du parterre Place ST Bonnet  

Entamé e avant l õhiver , 

la réfection du parterre 

du parking St Bonnet est 

désormais achevée.  

Après avoir envisagé 

dõy installer une 

fontaine ou un jet 

dõeau, nous avons  du 

nous résoudre à 

abandonner c e projet  

compte tenu du cout 

annoncé (environ 

20 000û). 

Finalement , le parterre sera probablement agrémenté d õune pièce en granit 

du Portugal qui symbolisera notre jumelage avec la commune de GONÇA .  

Lõensemble des travaux dõembellissement, ¨ lõexception de la pelouse, ont 

été réalisés en interne par le personne l technique ¨ partir dõune proposition 

dõaménagement du comité cadre de vie  

 

 

 



  

5 

L
E

 P
O

IN
T

 S
U

R
 L

E
S

 T
R

A
V

A
U

X
 R

E
A

L
IS

E
S

 

Clôture de la mare à la Colombe  

 

Apr¯s la cl¹ture du plan dõeau de 

la Gasne , cõest maintenant celle 

de  la mare de la Colombe qui 

vient dõ°tre refaite par lõentreprise 

Bo Jardins.  

Le montant des travaux sõ®l¯ve ¨ 

1320 û HT. 

Nul doute que cet aménagement 

fera le bonheur des promeneurs 

et des pécheurs toujours 

nombreux dans ce quartier.  

 

 

Empierrement des chemins  

 

Depuis la dissolution de lõassociation fonci¯re en 2013, lõentretien de 

lõensemble des chemins, soit environ 35 km , incombe 

à la collectivité.  

Outre le fauchage des accotements et la taille des 

haies , la commune assure aussi lõentretien de la 

chaussée.  

Début j uin cõest 250 tonnes de tout venant qui ont 

été livr ées aux quatre coins de la commune  pour 

boucher les ornières.  

 

Dans plusieurs villages , la mise en place des 

matériaux a été assurée par les agriculteurs.  
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Aménagement du Columbarium  

La s¯cheresse de lõ®t® dernier ayant ®t® fatale aux buis entourant le 

columbarium , la commission des travaux a décid é dõy entreprendre des 

travaux dõenvergure avec, outre la mise en place dõune nouvelle haie, la 

pose dõune st¯le et de deux bancs en granit autour dõun jardin du souvenir 

réaménagé avec des gros galets. Le gravier des allées sera remplacé par du 

béton désactivé et la pelouse sera entièrement refaite. Le  co ût de 

lõensemble de lõop®ration s ®l¯vera  ¨ environ 7000 û HT. 

Renforcement du pont de la Couture  

Voici plusieurs mois que la commission des travaux alertée par les riverains a 

constat® lõaffaiblissement du pont sur la route communale reliant les villages 

de la Couture et de Villevaleix.  

Apr¯s ®tude des diff®rentes techniques possibles pour consolider lõouvrage, il 

a été décidé de faire appel à une entreprise spécialisée pour enserrer le 

pont avec de grosses tiges filetées et consolider la voute.  

Les travaux confi®s ¨ lõentreprise BOUILLOT seront réalisés très 

prochainement. Le montant prévisionnel des travaux élève à 12  967 û HT, 

subventionné à hauteur de 50 % par des crédits DETR  (Dotation dõ®tat aux 

territoires ruraux).  

Réfection de la route de la Rib iére  

Sur les 75 km de routes communales, le tronçon reliant la RD 20 au village de 

la Ribi¯re est sans nul doute celui en plus mauvais ®tat. La route nõa pas 

r®sist® ¨ lõimportante circulation des poids lourds approvisionnant la soci®t® 

Triangle ni au poid s des engins agricoles. Sur une longueur  dõenviron 1100 m 

entre le carrefour avec la RD 20 et le centre du village de la Ribière , 900 m 

sont à la charge de notre collectivité, les 200 premiers mètres au départ du 

carrefour étant  situés sur la commune de Chambonchard.  

Après étude, compte tenu de la structure de la route et de son usage , la 

chaussée sera refaite en enrobé à froid.  Un certain nombre de purges seront 

préalablement réalisée.  Les fossés seront repris et de gros blocs de pierre 

seront posés dans  le virage de façon à canaliser la trajectoire des semi -

remorques.  

Si lõenrob® ¨ froid est tr¯s r®sistant ¨ lõusage, il conviendra par contre de 

mettre en place des restrictions de circulation dans les quelques jours qui 

suivront sa mise en ïuvre. 

Les travaux sont confi®s ¨ lõentreprise COLAS Sud-ouest  pour un montant de 

25 674,50 û HT. Une aide de la DETR est acquise à hauteur de 30 % du 

montant des travaux , soit 7 702.35 û. 

Am®nagement de lõImpasse 

Pasteur 

Certainement méconnue de 

beaucoup dõEvahonniens, 

lõimpasse Pasteur qui nõen nõest 

pas une dans la mesure où elle 

fait une boucle autour dõun 

pâté de maisons , nécessite 

dõimportants travaux de mise ¨ 

niveau. La commission des 

travaux lors dõune visite sur 
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place , avait d®fini les grandes lignes dõun projet de réhabilitation.  Après 

consultation des entreprises , cõest lõoffre de la soci®t® EUROVIA qui a ®t® 

retenue pour un montant de 17  421 û HT. Une demande de DETR est en 

cours pour un montant dõaide ¨ hauteur de 35 % du montant, soit 6 097,35 û. 

 

Réfection  de la route dõEtivaux  

Suite ¨ lõenfouissement des r®seaux ®lectriques reliant Evaux au Gu® de 

Sellat via les villages d õEtivaux et Ballier le Franc la voie co mmunale 

desservant le village dõEtivaux est à refaire en totalité  soit une longueur 

dõenviron 600 m .Le cout des travaux est évalué à 12  588 û HT pour un  

renforcement en grave ®mulsion et une finition en bicouche ou 16 901 û 

pour un enrobé à chaud. Le  choix sera arrêté lors de la prochaine 

commission des travaux.  Une demande de financement DETR à  haut eur de 

30 % a été déposée.  

Réfection de la route de Ballier le Franc  

Programmé s depuis 2013 par lõancienne ®quipe municipale, les travaux de 

renforcement et de réfection de la route de Ballier le Franc seront réalisés 

dans les prochaines semaines par le SI VOM. Le co ût des travaux sõ®l¯ve ¨ 

42144 û, subventionné s à hauteur de 14  792 û par le FDAEC (fond dõaide aux 

équipements communaux).  

Réfection partielle de la  route de Bord la Roche  

Des travaux de réfection de chaussée sont p rogrammés entre le pont du 

Ch at -Cros et le village de Bord la Roche. Le montant du chantier est estimé 

entre 1 0 000 et 13 000û HT suivant quõil sõagisse dõune finition bicouche ou 

dõun enrob® ¨ chaud. La commission des travaux se déterminera 

prochainement sur le type de finition.  

Impo rtant  : Le programme de voirie 2016 peut paraitre ambitieux si lõon 

ajoute aux opérations décrites ci -dessus la réfect ion de la rue des F ossés et 

celle de lõacc¯s aux thermes par la route de Montluon. Mais soyez assur®s 

que lõensemble de ces d®penses a été budgété et que la plupart des 

opérations seront réalisées avec le concours de subventions.  

De plus , concernant les d®penses dõentretien de la voirie  communale , le 

nouveau dispositif fiscal sõappliquant aux collectivit®s ¨ compter du 1er 

janvier 2016  permettra de récupérer le FCTVA (Fond de compensation de la 

TVA) à hauteur de 16.61 % du montant TTC.  

Néanmoins, même si la commune a la capacit® dõautofinancer lõensemble 

de ces travaux, compte tenu des taux dõemprunt particuli¯rement 

intéressants , un co ntrat de  pr°t dõun montant de 200 000 û ¨ 0.89 % sur 10 

ans sera signé dans les prochains jours.  
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La commune sõexpose ¨ la foire de Limoges 

Durant 10 jours , du 30 Avril au 9 Mai , Evaux-les-Bains tenait salon à la foire 

exposition de Limoges qui  accueille chaque année 120  000 visiteurs. 

Pour cette première , le C entre Thermal, le C asino, Evaux  Laboratoires et 

lõOffice de Tourisme avai en t fait cause commune pour faire la promotion de 

notre cité.  

Sur un stand de 18 m2 en ple in centre du hall principal , de nombreux 

visiteurs ont pu découvrir les  atouts de notre commune.  Cette foire 

exposition a aussi permis dõaccueillir le Pr®sident de la grande région , Alain 

ROUSSET, et son 1 er  vice -président , Gérard V ANDENBROUKECKE, occasio n 

de faire passer  que lque s messages. 

 

 

 

Le souffle de Pentecôte a soufflé à Evaux!  

Cõest sur lõinitiative de la paroisse Saint Marien, que le Dimanche 15 mai, la  

troupe Scèn õEpi a donné 2 représentations de leur spectacle « Au  souffle de  

lõEsprit ». 

Les jeunes ont donné de leur enthousiasme pour faire passer des messages 

de  tolérance et d õespoir, et révéler la présence de l õEsprit Saint aux 

nombreux  spectateurs présents.  

Le spectacle s õarticule autour d õune rencontre entre 2 personnages qui 

mènent  une réflexion sur les outils numériques dans leur vie quotidienne. Une 

tablette  en main, le couple lance la lecture de la scène suivante, comme 

dõune vidéo sur  un moteur de recherche.  

Scènes de vie et passages chantés s e sont enchain és en  harmonie pendant 

1H40 de spectacle. Une réflexion qui va bien au delà du  message religieux . 
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Le public réuni  à chacune des séances, a vu, écouté, prié avec le groupe  

ScènõEpi, jeunes du diocèse de Clermont -Ferrand.   

Allons-nous suivre leurs conseils, faire des tris dans nos valises trop lourdes,  

porter sur notre prochain un regard d õamour pour bâtir ensemble un monde  

pour demain?  

Merci à ces jeunes pour l õexemple qu õils nous donnent, merci de leurs  

témoignages au cour s de lõanimation de la messe dominicale et osons 

entendre  lõEsprit Saint qui à tr avers leurs voix nous dit «  Lève -toi ! Bouge -toi, 

lõEsprit Saint est en toi  ». 

Les échos chaleureux de la soirée et de la messe sont unanimes:  « cõétait 

vraiment bien...c õest comme cela tous les Dimanches  ?! » 

 

 

Election de MISS CREUSE 2016 

Apr¯s la belle r®ussite de lõ®lection de Miss Creuse 2015 au casino dõEvaux-

les-Bains, nous souhaitions rééditer cette magnifique soirée cette année.  

Pour cela, le Comité Miss Creuse qui était en sommeil a été réactivé le 5 

février, comité composé de 12 membres actifs ,, dont 6 m embres pour le 

bureau, l e nouveau siège social étant à Evaux -les-Bains.  

La soirée de présélectio n sõest d®roul®e le 9 avril au Casino. Les candidates 

se sont présentées devant les membres du comité dans une ambiance 

détendue et conviviale. Après leur casting, les prétendantes ont même 

essay® le podium, install® pour lõoccasion, en d®filant devant leurs parents 

ravis de participer  au d®but de lõaventure. 

Puis très vite est arrivée la grande soirée, le 13 mai au C asino. Joëlle G LOZEK, 

la  présidente, en parfait e chef dõorchestre, a men® cette soir®e de gala ¨ 

la perfection et les pr®tendantes ont vraiment pu donner le meilleur dõelles-
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même s. Il est vrai que la salle du C asino, les décors, les musiques, les tenues, 

les mises en scène, même les interventions du magicien, ont été 

soigneusement préparés. Les membres du comité ont vraiment bien 

travaillé  ! 

Hélas, de nombreuses personnes nõont pu assister ¨ cette belle soir®e. Le 

succ¯s de lõan pass® a fait que toutes les places ont ®t® vendues en un 

jour. Nous nous en excusons et allons mettre tout en ïuvre pour que lõan 

prochain , un plus grand nombre de spectat eurs puisse profiter du 

spectacle.  

Miss Creuse, Mazarine M OUTY, et ses dauphines Honorine B ALLET et Elodie 

ROUFFET, par leurs sourires et leur gentillesse , sont des ambassadrices de 

charme pour notre département. Depuis leur élection, elles sont présente s 

sur de nombreuses fêtes ou évènements dans toute la Creuse.   

 

Le 16 septembre à Brive , elles vont concourir pour Miss Limousin et ont 

toute s leurs chance s pour remporter le titre. Pour cette occasion, le comité 

Miss Creuse organise «  le bus dõEvaux-les-Bains » pour les soutenir. Trajet 

aller/retour + 1 place pour le gala  : 40 û.  

Inscription à la Boutique de Patou, 18 rue Notre Dame à Evaux (tel 05 55 65 

59 04) dernier d®lai le 30 juillet 2016. (R¯glement ¨ lõinscription) 

 

Dõautre part, une assembl®e 

constitutive pour étoffer le 

comité Miss Creuse aura lieu le 

18 aout 2016 à la Mairie. Ordre 

du jour  : élection du nouveau 

bureau. Nõh®sitez pas ¨ nous 

rejoindre  ! 
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Inauguration de lõexposition photos de Peter MENZEL 

Monsieur le  Maire , en partenariat avec l'association «  Le Monde de 

Pacha  », vous propose jusqu'au 30 septembre l'exposition géante, connue 

au niveau international, dans les rues de notre ville, du Photographe Peter 

MENZEL : « Hungry Planet  : Dans l'assiette du monde  ».  

La cérémonie d'ouverture s'est déroulée le 3 juin. Elle a rassemblé 80 

personnes. Apr¯s un tour du monde en cïur de ville, Monsieur le Maire a 

dévoilé, sous la halle de la Mairie , 3 photographies  : la France, l'Allemagne 

et les États -Unis. Il a lancé l 'ouverture officielle de cette grande exposition. 

Elle comporte 30 pays du Monde. Elle s'adresse à tous les publics (enfants et 

adultes). Elle interroge sur nos habitudes alimentaires de façon objective.  

Lors de son discours, il a rappelé le financement  de  cette grande 

installation : 80% de fonds européens et régionaux, 20% de participation de 

la Mairie. Soit au final, environ 1,40 euros par habitant pour les 4 mois 

d'exposition.  

 

Pour cette occasion, l'Office de Tourisme d'Evaux -les-Bains et l'association le 

« Monde de Pacha  » organisent des visites gratuites. Une visite à travers le 

Monde, en famille ou bien entre amis, et lõexposition vous est offerte ! Aussi, 

n'hésitez pas à vou s inscrire... Attention vous n'avez que jusqu'au 30 

septembre pour en profiter.  

De plus, de nombreuses animations gratuites vont venir ponctuer cette 

grande exposition  : Présentation de nos producteurs locaux, le Drive «  à 

vendredi  ! » sur le marché du sam edi 6 Août avec un départ de visite à 

11h00 ; Une exposition sur les travaux de l'école maternelle d'Auzances 

« Arborescence dans tous les sens  » ; Une grande exposition Noir et Blanc 

« Saudade  » de Vincent A GGLIETTI, Auteur Photographe  ; Un mini forum sur  

la restauration collective du Pays Combraille en Marche avec l'intervention 


